
   
 

 

 
Protokoll zur ordentlichen Mitgliederversammlung des Baumberger Turn- und 

Sportclub 1897 e.V. am 02.05.2023, Bürgerhaus Baumberg 
 

Anwesenheit laut Liste: 
 
Beginn der Sitzung 19:05 Uhr 

 
 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
Der Vorsitzende, Helmut Wilk, begrüßt die Anwesenden.  
Er stellt die satzungs- und ordnungsgemäße Einladung fest. Ebenso wird die Beschlussfähigkeit 
festgestellt. 
Darüber hinaus informiert er die anwesenden Mitglieder darüber, dass die Einladung zur 
Mitgliederversammlung nicht mehr per Post verschickt wird. Die Einladung erfolgt per E-Mail an die 
Mitglieder, die eine E-Mail-Adresse hinterlegt haben, per Aushang an der Geschäftsstelle, in den 
Sporthallen und auf der Homepage. 

 
2. Wahl eines Protokollführers/in 

Ulrike Marnette wird vorgeschlagen. Sie wird mit einer Enthaltung und einer Gegenstimme gewählt. 
Ulrike nimmt die Wahl an. 

 
Helmut Wilk gedenkt den verstorbenen Mitgliedern. Es wird eine Schweigeminute für die verstorbenen 
Vereinsmitglieder*innen vorgenommen. 

 
3. Anträge der Mitglieder 

Am 17.04.2023 reichte, nach der Vorstandssitzung 20 Uhr, die Abt. Tischtennis einen Antrag für die 
Mitgliederversammlung ein. Über diesen Antrag wurde am 24.04.2023 mit dem Al. Rüdiger Finke, 
Marcel Schneider und Christan Hast und dem Vorstand-Helmut Wilk, Klaus Schneider, André 
Schmelter und Marion Vogtmann beraten. 
Das Ergebnis der Beratung war, dass die Abt. Tischtennis ihren Antrag zurückgezogen hat. 

 
4. Ergänzung und Genehmigung der Tagesordnung 

 Die Tagesordnung wird nicht ergänzt.  
Gemäß neuer Satzung bestimmt der geschäftsführende Vorstand die Tagesordnung, daher ist keine 

Abstimmung in der MGV notwendig. Hierüber informiert der Sitzungsleiter die Anwesenden. 
 

5. Genehmigung des Protokolls zur ordentlichen Mitgliederversammlung vom 26.04.2022 
Protokoll ist einstimmig genehmigt worden. 

 
6. Bericht aus dem Vorstand 

a) 1. Vorsitzender 
Helmut richtet seinen Dank an alle Mitglieder, ÜLs-ALs und Vorstandskollegen*innen. 
Er berichtet über das Vereinsleben in 2022 und den Ausblick und die weiteren Vorhaben in 2023. 
(siehe Anlage 1-Präsentation) 
 

b) Schatzmeister 
André Schmelter ist verhindert, um an der Sitzung teilzunehmen. Der Vorsitzende übernimmt daher 
die Erläuterung der Finanzen. Der Verein ist weiterhin solide aufgestellt. 
(siehe Anlage 2 Kassenbericht 2022) 
 

7. Bericht der Kassenprüfer 
Anke Wodarz und Dietmar Pfeiffer haben die Kasse für das Jahr 2022 am 24.04.2023 in den 
Geschäftsräumen des Vereins geprüft. Dietmar Pfeiffer liest den Bericht vor. 
Die Kassenprüfer schlagen der Versammlung vor, den Vorstand für das Geschäftsjahr 2022 zu 
entlasten. 
(siehe Anlage 3 Bericht der Kassenprüfer) 

 
8. Antrag auf Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2022 

 Die Kassenprüfer stellen den Antrag auf Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2022 
 
9. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2022 

Die Entlastung des Vorstandes ist von der Versammlung mit 6 Enthaltungen und ohne Gegenstimmen 
angenommen worden. 



   
 

 

 
Außerhalb der Tagesordnung: 
 
Rüdiger Finke ist im Februar als Stellv. Vorsitzender zurückgetreten. Daher bedankt sich Helmut bei 
Rüdiger für die vertrauensvolle Zusammenarbeit im Vorstand in den letzten Jahren.   
Rüdiger bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen der Vergangenheit. 
 

10. Satzungsänderung gemäß beiliegender Anlage 1  
 

11. Beschluss über die Satzungsänderung in der Anlage 1 aus TOP 10 
a) Mitgliederversammlung in Präsenz, virtueller oder hybrider Form 

Verein stellt keine Laptops zur Verfügung, das ist in der Verantwortung des Mitglieds. 
Die nötige Software für eine virtuelle oder hybride MGV stellt der Verein zur Verfügung. 
Für uns Glück, dass während der Coronazeit immer eine Versammlung in Präsenz 
abgehalten werden konnte! Auch in Zukunft wird immer die MGV grundsätzlich in Präsenz 
stattfinden. 
Hybride Form: größere Möglichkeit einer Teilnahme an der Versammlung! 
Abstimmung: Änderung mit 4 Enthaltungen genehmigt 

b) Anpassung der Nummerierung der Paragrafen 
§ 13 fehlte in der letzten Satzung. Abstimmung: Änderung einstimmig genehmigt. 

c) Anpassung §14 Abs 3 letzter Satz 
Abstimmung: die Änderung wird einstimmig genehmigt. 

d) Einzug Umlagen per Einzugsermächtigung 
Bisher konnten keine Umlagen, eingezogen werden. Umlagen sind entsprechende 
Geldbeschaffungsmaßnahmen. Beispiel: Verein gerät in Notlage; Mitglieder können 
herangezogen werden eine Umlage zu zahlen. Die Umlage darf den 3fachen Beitrag nicht 
übersteigen. Auch Instanthaltungskosten können Umlagen sein. 
(Familie mit drei Personen im Verein müssten 3*300€ bezahlen!!) Die Höhe der Umlage 
liegt grundsätzlich in der Verantwortung der Mitgliederversammlung. 
Abstimmung: Die Änderung wird mit 7 Gegenstimmen und 3 Enthaltungen genehmigt. 
 

12. Beschluss der bisherigen Aufnahmegebühren und Mitgliedsbeiträge gemäß der Satzung Abschnitt C 
§9 Abs.1 Satz 1 (siehe Anlage 2) 
Bisheriger Beitrag/Aufnahmegebühr soll bestehen bleiben. 
Zusätzlich soll beschlossen werden, die passive Mitgliedschaft (4€/Monat) und juristische Personen. 
Abstimmung: Beschluss einstimmig genehmigt. 
 

13. Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden  
Helmut fragt die Versammlung wer Interesse hat die Position neu zu besetzen. Aus der Versammlung gab es 
keine Vorschläge oder Interessenten. Wird auf die nächste Mitgliederversammlung, in 2024, verschoben. 

 
14. Wahl der Kassenprüfer 

a) Kassenprüfer für 2 Jahre   Anke werden beide erneut vorgeschlagen. Anke stellt sich für 2 Jahre zur 
Verfügung. Dietmar für 1 Jahr Anke wird einstimmig gewählt. 
Ersatzkassenprüfer für 2 Jahre        
 Guido Dorka stellt sich auf und wird mit einer Enthaltung gewählt. Guido nimmt die Wahl an. 

b)  
c) Kassenprüfer für 1 Jahr Dietmar stellt sich für 1 Jahr zur Verfügung. Dietmar wird einstimmig gewählt. 

Dietmar nimmt die Wahl an. 
d)  
e) Ersatzkassenprüfer für 1 Jahr 

Eva Tech stellt sich für 1 Jahr als Ersatzkassenprüferin zur Verfügung und wird einstimmig zur 
Ersatzkassenprüferin gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 

15. Ehrungen 
Ehrungen wurden von Helmut und Marion durchgeführt. 
 
16. Verschiedenes 
Keine Fragen von den Mitgliedern, Helmut stellt kurz die Vereinsfahrt vor.

 
 Ende der Sitzung 21:03 Uhr 
 
Für die Richtigkeit 
 
_________________________________________  ________________________________________ 


